
 

 

 

 

 
     

本年度の委員の皆様 

≪地域委員≫ 

萩原 博和   委員 （ＰＴＡ会長） 

蓮沼 俊之   委員 （上板橋一丁目町会長） 

木下 奉章   委員 （上板橋二丁目前会長、青健顧問） 

平山 志保   委員 （地域コーディネーター） 

下竹 敬史   委員 （さくら保育園長） 

椛山 和人   委員 （２年度ＰＴＡ会長） 

島村 恵子   委員 （主任児童委員） 

德重 弘樹   委員 （元ＰＴＡ役員、教育関係企業） 

石井 眞由子  委員 （上四小あいキッズ責任者） 

≪行政委員≫ 

松崎 英司   委員 （中央図書館長） 

青木 正美   委員 （上板橋保育園長） 

齋藤 幸二   委員 （常盤台地域センター所長） 
 

校長挨拶 

 先日展覧会が終わりました。たくさんのご参観あ

りがとうございました。行事が終わり、子供たちも

ほっとしている様子です。 

２学期も残り１ヶ月あまりとなりました。２学期

のまとめをしっかりと行い、３学期を迎えたいと思

います。 
 

ＣＳ委員長挨拶 

 展覧会は体育館がとても賑やかな空間となり、素

敵な行事でした。 

急に寒くなり、大人は体調を崩す人もいるようで

すが、かみよんの子供たちは元気な様子でよかった

です。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
  

２学期の学校経営と授業改善推進プラン 

 校長より、資料をもとに２学期の学校経営につい

て説明がありました。また、授業改善推進プランの

資料をもとに、各教科の指導で大切にしていくこと

などについて説明がありました。 
 

展覧会の様子 

 展覧会の様子を、写真や動画を用いてＣＳ委員の

皆様に紹介しました。 

 「上四小の６年生は世界一やさしい」という１年

生の感想がありました。ここからも、下級生が上級

生に対しあこがれをもつ姿が感じられます。また、

展覧会では６年生が準備を行い、５年生が会場の片

付けを行いました。それぞれの学年がそれぞれの役

割を果たす。このよう姿が見られることからも、学

校行事というのは大切だなと感じます。 
 

かみよんのやくそく 

かみよんのやくそく（校則）の見直しについて子

供たちにアンケートを取ったところ、見直す必要が

あると答えたのは全体の１７．８％でした。その内

訳の多くは、休み時間の過ごし方についてでした。

例えば、休み時間は教室でも過ごしたいとの意見が

ありましたが、これについては教師の見守りの体制

から、安全管理上実現ができません。その他の意見

でも、各学級で話し合って解決すべき事柄もありま

した。また、保護者からのアンケート回答件数は数

件でした。 

このことを踏まえ、かみよんのやくそくについて

は、今年度は見直しをしないことも含めて検討して

いるところです。 

第４回 会合の報告 

上板橋第四小学校の令和６年度第１回コミュニティ・スクール委員会が、 

１２月３日（火）、午後２時１０分から本校ランチルームで行われました。 
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上 板 橋 第 四 小 学 校 

校   長  和田 幹夫 

ＣＳ委員長  平山 志保 



運動発表会のアンケートから ほか 

アンケート件数は７９件でした。概ね肯定的なご

評価をいただいています。 

自由記述のご意見では、赤白の勝敗、応援団、選

抜リレー等の実現についてご要望がありました。運

動発表会のねらい、子供たちの体力、気候など、諸

条件を考慮して検討していきます。開催時期につい

ては、良かったとのお声を多数いただいています。

しかし、近隣中学校の行事との調整は課題です。 

自転車の運用は、保護者のご意見も参考にしなが

ら、今回のような形で引き続き運用していきます。 

喫煙について、運動発表会中に近隣の方からご意見

がありました。引き続き禁煙を呼びかけていきます。 

９月のＣＳ委員会では、学校からもっと発信して

いく、保護者へもっと働きかけていく、とのご意見

がありました。今後は学校支援地域本部をより活用

していきます。例えば家庭科の授業では、ミシンの

学習や調理実習で人手があるとありがたいです。最

近では保護者の方に手伝っていただきました。２年

生のまちたんけん、３年生のフィールドワーク等も

受け入れや引率、見守り等でご協力をいただいてい

ます。 
 

熟議 

「豊かな心を育む文化的行事や取組の推進」 

 今年度のこれからの文化的行事には、音楽鑑賞教

室、書き初め、読み聞かせ（フリージア）、中央図書

館の子ども司書によるアンケート調査等があります。

来年度には学習発表会が行われます。学習発表会は、

総合的な学習の時間・生活科・社会科等、学習で学

んだことを発表する場となります。 

 こんなことができたらいいななど、熟議でアイデ

ィアがあるとありがたいです。ぜひ活発な議論をお

願いします。 

（今回は２グループで話し合いました。） 

［Ａグループ］ 

展覧会では、作品の多様性を感じました。子供た

ちが他の学年に自分たちの作品について説明するな

ど、学年を超えた交流も大変良かったです。また、  

地域の園児の作品を展示することで、地域の子供

たちや大人の方々にも刺激になりました。 

課題としては、保育園・幼稚園の卒園生や保護

者、地域への呼びかけだと思います。子どもが親

と一緒に見て回る機会もあると良いと思いました。 

今後の取組として、動植物を１年間通して育て、

その様子を見るというような、生き物に触れ、大

切にする活動も必要だと思います。 

 ［Ｂグループ］ 

展覧会は期間的にも会場的にも自由に見回るこ

とができることから、いろいろな人に見に来ても

らえるよう、町会掲示板の活用など、地域への呼

びかけを工夫していっても良いと思います。 

他の取組として、上三中では吹奏楽が盛んなの

で、これを活用した小中交流が図れるとよいと思

います。常盤台地域センターの活用として、１２

月２２日（日）に開催される書道フェスタに、先

生方も自身のスキルアップとして、自主的に参加

していかれると嬉しいです。 

［結びに］ 

３年生の絵画作品が、上板橋駅南口の商店街入

口に掲示されています。ぜひご覧になってくださ

い。 

１２月１６日（月）の１０時から１１時半頃に、

３年生が学区内のフィールドワークを実施します。

ＣＳ委員の皆様におかれましては、よろしければ

その時間帯に外に出て子供たちに声をかけるなど、

子供たちの様子を見守っていただけるとありがた

いです。 

次回予定：令和７年２月１０日(月) 

文責：副校長 高橋 

委員長 平山 


